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爱运动·尚运动

诸宸为爱付出不后悔
本报记者 许恺玲

7月5日，总奖金5亿韩
元的锦湖轮胎女子高尔夫
公开赛在威海韩亚高尔夫
球场开杆。这次比赛吸引了
韩巡赛奖金排名前十位的
球员，以及2013赛季九位冠
军来到威海。中国方面则派
出包括黎佳韵、林希妤、张
玉阳、田红等女子奥运选拔
队的队员参赛。中国选手如
何抱团冲击成绩斐然的韩
国军团，成为此次比赛的最
大亮点。

随着高尔夫球成为
2016年里约热内卢奥运会
的比赛项目，这个以前的冷
门项目受到了越来越多的
关注。今年3月中国高尔夫
奥运选拔队成立，中国高尔
夫备战里约奥运会的脚步
也越来越快。在7月5日开始
的锦湖轮胎女子公开赛上，
我们也看到了以队长黎佳
韵为首的中国奥运选拔队
选手的身影。不过在首日的
比赛中，除了黎佳韵跻身第
二名之外，其他中国国家队
选手并未能冲破“韩”流崭
露头角。

近年来，韩国女子高尔
夫选手异军突起，在世界排
名上已经与昔日的高尔夫
强国美国和日本分庭抗礼。
在最新一期的世界排名中，
前10名球手韩国人占据半
壁江山，前50名中，有21位
来自韩国，接近一半。

中国女子高尔夫现在

走的是一条和韩国差不多
的路线，在很小的时候，父
母把孩子送出去训练。这样
的“移植”化培养，效果是显
著的，但与世界顶尖水平相
比还存在着一定的差距。顶
住“韩”流困难不小，却不是
没有希望。如今举办越来越
多的国内赛事便是缩小差
距的良好方式，这也有助于
中国女选手获得更高积分。

今 年 ，女 子 中 巡 赛
(CLPGA)纳入世界积分，这
意味着，中国女球员将比以
往获得更多世界排名上的
晋升。她们会有更多机会接
触到高端的日巡、欧巡直至
最顶级的美巡赛，再从美巡
的可观积分中获取排名上
的长足进步。如此一来，现
世界排名在第3 0 0位到第
500位间的林希妤、张玉阳
乃至更靠后的国家队队员，
都有可能通过中巡赛上的
出色表现争取奥运参赛资
格，从而为自己获得更高的
成就创造机会。

在后备力量中，中国
也通过一些高水平比赛为
里约奥运会之后储备了一
些人才，她们拥有更占优
势的年龄和更接近世界顶
尖水平的技术。中国女子
高尔夫抵御“韩”流，是一
个长期、执着的过程，李
娜们能成功的道路，相信
在高球女孩子的脚下也一
样可以顺畅。

鹃谈国象

年轻棋手潜力大

作为国象联赛的常客，诸宸今年
选择了加盟升班马湖北队。多年征战
中国联赛，诸宸也见证了中国甲级联
赛的成长，谈到如今的联赛，中国国
内的国象氛围比以前好很多。年轻棋
手进步也很快，不少棋手已经冒尖，
让人很欣喜。

“无论男子还是女子，目前国内
有不少小棋手的实力都挺强的，可能
在他们中间会出现一批特别顶尖的
棋手，这很值得期待。”男子方面的进
步，让诸宸尤为关注，她告诉记者，以
前男子棋手突破2600分就很不错了，
但现在有好几个选手已经突破2700
分了。

她认为，男棋手的水平更能真
正衡量整个国家的国际象棋水平，
毕竟男棋手的竞争更激烈，高度也
更高。“如果中国能出一位男子国际
象棋世界冠军，将是轰动性的。这个
轰动性的事件在不久的将来肯定会
出现的。”

鹃谈生活

习惯了卡塔尔节奏

这次来到山东，诸宸的身影更显
消瘦，每天比赛结束，诸宸就一个人
到酒店对面的公园走走。看得出，虽
然在卡塔尔生活了七八年，但诸宸的
孤独感并未散去。

诸宸告诉记者，在卡塔尔，比赛
并不像中国国内这么多，比较悠闲。
她最近办了几次少年儿童的比赛，觉
得效果还挺好的。但相比国内，卡塔
尔的国象氛围还是淡了许多。“在卡
塔尔是政府行为比较多，现在一些学
校也有推广。一般情况是政府成立一
个俱乐部，请国外一些水平不错的教
练来教棋。唯一不同的是，在卡塔尔
只有国象比赛，没有围棋和象棋，所
以赞助商相对多一点。”

在卡塔尔生活了几年之后，诸
宸也渐渐有了自己的圈子，除了照
顾家庭、到棋协下棋之外，诸宸也会
做一些国象青少年推广的工作。“卡
塔尔的国象培训更像是兴趣班，家
长不会把它当做一种专业，家长更
注重孩子是不是享受这个学习的过
程，这和国内很多孩子学棋的目的
是不一样的。”

鹃谈女儿

不会强迫她们下棋

在谈到自己两个漂亮的女儿时，
诸宸脸上写着母亲特有的幸福光芒，

“她们刚参加了卡塔尔当地一个叫麦
当劳杯的比赛，通过比赛得到了自己
想要的奖品。我对她们的成绩没有要
求，只是要她们完成比赛就好。”

诸宸和先生穆罕默德是卡塔尔
最好的棋手，他们的两个女儿也都会
下棋，不满5岁的小女儿现在已经可
以下完完整的一盘棋了，不过诸宸透

露并不会强求女儿走职业道路，“如
果她们有兴趣会培养她们下棋，但不
会强求，顺其自然吧。”

“现在大女儿朱墨最喜爱的不是
下棋而是网球，并已经入选卡塔尔国
家少年网球队，还参加过好几次国际
比赛。”诸宸说，“如果是下棋，我们还
能知道她现在到底是什么水平，网球
真的不懂，我们只能去赛场边看她打
并给她加油喝彩。”

为了更好地照顾女儿，现在诸宸
每次外出参加比赛都要和丈夫错开
时间，“必须留一个人在家照顾孩
子”。正因如此，诸宸开始减少比赛，
这样能有更多的时间在家陪女儿。

放眼2016年里约奥运会

中国女“高”手
如何抵御“韩”流
本报记者 尹成君

自从诸宸加入卡塔尔国籍后，在国内露面的时间越来越少。不过，诸宸

和山东非常有缘，当年诸宸夺得世界冠军时，本报棋院就曾邀请诸宸到山东

庆功，还邀请她做齐鲁晚报韩日世界杯报道团的形象大使。2007年，诸宸曾

加盟过本报棋院在青岛成立的一支国象甲级队。去年，诸宸代表晚报的山东

格力队参加国象甲级联赛。所以今年，当诸宸一亮相国象联赛潍坊站时，她

就开玩笑说，“来山东比回老家还多呢！”

瞧，这幸福的一家人。

黎佳韵挥杆击球。
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